

Gerente:  
Prado, Dr.  
Victor Sanabria  
Editor:  
Sociedad  
Tipográfica  
de San José  
Administrador:  
Adriano Arié  
Director de la  
impresión:  
Luis Cortés G.

# CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Suscripción  
mensual:  
C 2-50  
Número sueltos:  
10 cts.  
Oficina y talleres:  
Avenida 2a. Este  
100 v. al Sur del  
Banco de Costa Rica  
Teléfono 438  
Apartado 111

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 21 DE OCTUBRE DE 1925

Núm. 2094

## Presentará hoy sus credenciales el Sr. Ministro de Honduras

Hoy miércoles a las 16 horas presentará sus credenciales de Ministro Plenipotenciario y Enviado especial ante el Gobierno de esta República el Excmo. Sr. Ministro de Honduras, don Carlos Zúñiga y Figueroa, quien se haya entre nosotros desde hace dos semanas.

Se efectuará el acto con el sencillo ceremonial diplomático recién puesto en vigor.

## Ecós de la capital

### Se aumentó el local del Juzgado Primero

El local que ocupaba la Botica Vargas ha sido adquirido por el Poder Judicial para dar más comodidad al Juzgado Primero Civil.

Avisamos esto al público especialmente al de provincias pues ahora se puede llegar a dicho juzgado directamente por la calle 4.º Sur.

### Reparación de cloaca

Cerca de la popular esquina de Mongito, al Sur del Museo Nacional se había hundido el pavimento de la calle. Hubo peligro y por eso se suspendió el tráfico.

Pero ya la Municipalidad ordenó la reparación y el hueco fue arreglado esta semana mediante la intervención del Jefe de trabajos don Cornelio Chaves.

## Las dificultades de tráfico en la costa del Pacífico

Siguen siendo serias las dificultades de tráfico marítimo en el Pacífico. La falta de itineraria de los barcos, la escasez de ellos, están causando mucho trastorno en el comercio, que efectúan los demás países centroamericanos con Costa Rica.

Hace va quince días no llega vapor del Norte y tampoco aparece ningún navío rumbo al Sur. Muchas personas, en cuenta el hermano del Presidente de El Salvador, Dr. Lacio Quiñones, han tenido que demorar su marcha más de lo que creían. Desde el sábado anterior debió llegar barco de Panamá y no se espera ahora hasta el sábado.

## Nuestra Información Gráfica



París. La huelga de empleados de Banca. Vista general de la importante reunión de huelguistas de los Bancos de París celebrada en el Gimnasio Japy, en la cual se resolvió mantener el paro y todas las condiciones

## Movimiento de Naves

Puerto Limón

El día 22 de Octubre arribará el barco trasatlántico "Galicia" de la ruta Hamburguesa Americana.

Al día siguiente sale con carga y pasajeros. Posiblemente lleve embarques de café, del que se está cosechando en Turrialba y Tuis.

Pasará esa nave por Puerto Barrios por si hay personas que quieran preferir esa vía a la del Pacífico.

El mismo 21 llegará el Van Rensselaer de la Compañía Holandesa, barco de 5000 toneladas que recorrerá todo el litoral Norte de Sur América y luego seguirá hasta Amsterdam.

## Programa

Del concierto extraordinario que dará la Banda Militar a las 8, frente al Hotel Francés en honor del Excelentísimo Sr. Ministro de Honduras don Carlos Zúñiga Figueroa.

Himno Nacional de Costa Rica.

Himno Nacional de Honduras.

1.º Maricuela... Pasadoble... Fonsca.

2.º El Barbero de Sevilla... Obertura... Rossini.

3.º Mis Amores... Danza Portorriqueña... Madera.

4.º La Africana... Fantasía... Meyerbeer.

5.º Salomé... Danza de los 7 velos... Tobani.

El Director.  
Roberto Cantillano

## Capellán de la Arenilla

El señor Presbítero don José Joaquín Calderón, ha sido nombrado Capellán de la Iglesia de Guadalupe de la Arenilla de Cartago. Un vecino importante de dicha localidad, había hecho hace unos tres años una donación regular para construir una casa para el capellán de la Iglesia de Guadalupe y para formar un fondo para dotar el capellán. Es el primer caso, de una Iglesia rural que tiene capellán, lo que demuestra el mucho interés que esos buenos vecinos se toman por el servicio religioso.

Todos los domingos y días de fiesta tendrán misa, en su iglesia y la correspondiente explicación catequística.

## Actividades Políticas

El diputado Lic. don Juan Felipe Picado, agrícola, estuvo el domingo en Escasú. Allí hubo lid entre los echandistas y reformistas obreros. Hubo abundancia de razones. En ese mismo cantón confirman los avances del jimenismo.

El diputado agrícola doctor Cordero se ausentará durante muchos meses de las actividades del partido debido a su viaje al exterior que será muy largo.

Más de 20 Comisiones salieron el domingo del jimenismo a todos los cantones de esta provincia. Puriscal está muy disputado pero allí hace frente firme el diputado don Carlos Díaz quien salió en gira política desde el sábado.

Los reformistas no tienen muchas esperanzas de su labor de Tres Ríos.

Los elementos del comercio insisten en su campaña independiente y no quieren com-

promisos con los tres partidos establecidos. Quieren ahora luchar solos con don Eduardo Castro y el Lic. Alfredo Saborio a la cabeza. Los socios de las tres cooperativas se están poniendo de acuerdo.

En Cartago se están inten-

sificando las labores del republicanismo y se cree que por lo menos se obtenga la primera suplencia.

El problema de las armas, ley que se discute; se está tomado como arma de combate contra el agricolismo en

Alajuela.

Va mejor ya el nuevo candidato agrícola don Juan Rodríguez. Dichosamente está mejor del accidente que sufrió.

Hay quien afirme que el viejo fernandismo en Heredia, resucitará

En Limón hay fuerte lucha por la elección Municipal. El grupo azul trata de continuar al frente del gobierno local para resolver el problema de la cañería. La coalición opone una magnífica papeleta integrada por echandistas, jimenistas y aún reformistas.

Los jimenistas de San José le han ofrecido a don Tobías Delgado el segundo puesto de las suplencias municipales. En cambio los echandistas pondrán a Domingo Vargas quien tiene a su favor más de 800 votos, pues hay tres memoriales firmados.

## Próximo regreso del Agente Confidencial de Panamá

Se sabe que está ya para regresar a Panamá el Dr. Julio Fábrega, a quien el Gobierno del Sr. Chiari acredita ante Costa Rica como Agente Confidencial. Aunque hubo optimistas hasta en la cancelería, respecto al buen resultado de esa misión, es lo cierto, que últimamente, lo que el público cree, es, que las negociaciones fracasaron.

No hubo a la postre el criterio de resolver de una vez

todas las dificultades, sino, el de reanudar las relaciones diplomáticas, conservando el Statu quo, en el asunto principal: el de fronteras.

Se sabe, que, en cuanto termine la misión del Dr. Fábrega,—sea esta favorable o adversa,—los ingenieros que ha designado Costa Rica, con los que designe el Departamento de Estado Norteamericano, procederán al inmediato amojonamiento de Coto.

## Costa Rica en los próximos juegos olímpicos

Según noticias particulares llegadas de México, en la sesión que el Comité Olímpico celebró hace dos días en aquella capital, fué aprobado el programa respectivo en lo concerniente a la participación que Costa Rica tendrá en dichas Olimpiadas. Como representantes de nuestro país aprobaron dicho programa el Cónsul Gral. don Angel F. Lagarda, y don Emilio Arrellare Norelo, que a la vez, fué el Delegado de Guatemala.

## Están funcionando los baños antiparasitarios

Ayer se recibió aviso de que el baño antiparasitario que se construyó en el sitio llamado Agua Buena, jurisdicción de La Cruz, en la frontera Norte, ha comenzado a funcionar. Ha sido desinfectado el ganado que acaba de entrar por esa vía. También está funcionando, desde hace días, el tanque antiparasitario de Esparta.

## La portada de la Basílica de los Angeles

El Ingeniero don Teodorico Quirós está haciendo el estudio del plano de la fachada de la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, para calcular el costo total de los materiales que se emplearán en la construcción de dicha fachada y que serán pedidos al extranjero directamente.

## La recepción y concierto de hoy

Con motivo de la presentación de credenciales del Excmo. Sr. Ministro de Honduras don Carlos Zúñiga Figueroa dicho diplomático dará hoy en la noche una recepción en su domicilio, el Hotel Francés.

A su vez el Gobierno dispuso que esta noche la Banda Militar ejecute un concierto frente a la Legación hondureña, en obsequio del Sr. Zúñiga.

La colonia del resto de Centro América está de plácemes por las atenciones que se le han dispensado al representante hondureño.

## Feria escolar en la Dolorosa

El señor Cura de La Dolorosa Fray Angel Alvarez, prepara una feria escolar para el segundo domingo de diciembre. En esa misma fecha se bendecirán solemnemente las imágenes de la Dolorosa y de San José, y se inaugurará solemnemente el nuevo órgano pedido recientemente al extranjero y que está al llegar.

## Circular dirigida a los Cónsules

De acuerdo con una respuesta que el Ministro de Hacienda dió al Cónsul de Costa Rica en Cristóbal (Panamá), don Enrique Pucc y Proli, en la oficina respectiva de la Secretaría de Relaciones Exteriores, se está redactando una circular, para todos los Cónsules de Costa Rica haciéndoles saber, que están obligados a hacer la visación de las listas de los pasajeros que vienen con destino a nuestro país.

## El producto del Turno FERIA de Nuestra Sra. de los Angeles

Según parece el producto del último turno-feria de Cartago en favor de la construcción del templo de los Angeles, llega a la suma de veintitrés mil colones. Actualmente las presidentas de las mesas que tauto se empeñaron porque el turno tuviera especial resultado, integran el dinero recaudado. El señor capellán del Santuario Fray Luis Arenas, está haciendo el cuadro demostrativo con las entradas y salidas, y dentro de poco lo tendrá a la disposición del público, en elegante folleto.

# Las actividades de la Comisión de Vías Públicas

Asistencia: Ingenieros don R. Pacheco, don R. M. Tristán, Secretario don José M. Córdoba, Jefe del Tráfico don D. Iglesias y Conductor de Trabajos don C. Chaves.

### Plazo para un pedido

Mister Geo Taylor comunica que está dispuesto a aumentar en 60 días el plazo de los materiales de hierro corrugado para alcantarillas.

### Cuentas

Se presentaron y aprobaron las recibidas. Algunas de ellas fuera de presupuesto, se dejarán para 1926.

Al mismo tiempo se autorizó la compra de 15 barriles de cemento y 24 fanegas de cal.

### 650 en jornales

La reparación de calles costó la semana pasada 680 colones, cuyo pago se autorizó.

### Calles de Aranjuez

Don Victor Gutiérrez Bolandi propone el arreglo de las calles de Aranjuez ofreciendo suplir los dineros necesarios para cobrarlos en 1926 por no haber fondos. Además se sometería a la dirección del Ingeniero de Vías Públicas. Se consultará al apoderado municipal y si hay camino factible se hará una licitación.

### Orillas de calles

Fueron presentados varios expedientes de orillas de calles compradas, completamente terminados pero como no hay fondos se dejó su cancelación para 1926 con cargo al presupuesto que sigue. Así se les comunicará a los propietarios interesados.

### Quejas verbales

Don Francisco Jiménez, se queja de la cubicación de piedra quebrada que ha entregado. Dice que la semana pasada entregó 33,6 metros cúbicos y sólo se le pagaron 29,5. Cree que la falta está en el recibidor de piedra que le tiene mala voluntad.

Ese empleado allí pre-

sente dijo lo ocurrido aclarando que una vez se le ofrecieron 50 como EXTRA que no quiso aceptar, pues su honradez se lo impide. Citó también el caso de 3 carretones de piedra que una vez entregados fueron retirados. Hubo un sensible pereque entre don Ismael Morales y don Francisco Jiménez Ortiz. El recibidor propone que se mida la piedra por metro cúbico. El Sr. señor Córdoba cree que los 10.25 por M3 son muy racionales.

El contratista Jiménez acepta los sistemas de control que quiera establecer la Comisión. El Ingeniero Tristán propone que se levante una información.

Y como el asunto no daba trazas de arreglarse, pues aquello se convirtió en pugilato, nuestro cronista se retiró.

Suscribase al CORREO NACIONAL

### ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, lo mucho que ofende al olfato y al paladar, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinadas, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE

en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstituyente general incomparable. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

# La institución del jurado

Jorge Titus es uno de tantos tunantes habituados a vivir explotando el candor del prójimo. Su carrera profesional no se inició ayer, data de más de veinte años atrás. Y, claro, sus encuentros con la justicia han sido los necesarios para hacer de él un cliente muy conocido de jueces y tribunales. Ha vivido en las prisiones a expensas del Estado incontables días, y es para la policía lo que se llama un pájaro de cuenta.

Con semejantes antecedentes no fue muy laboriosa la deliberación del jurado a quien le tocó conocer de la última hazaña atribuida a Titus, acusado por el Dr. Carroll Pugsley, profesor de Anatomía de la Universidad de Johns Hopkins, de una estafa realizada con cheques falsos por valor de \$ 90.

Esta vez quiso Titus probar la coartada sosteniendo haber estado en Detroit al tiempo en que los estafadores aligeraban de su dinero al profesor. Pero vayan ustedes a fiarse de la palabra de un bribón de nota, contradicha por la afirmación de persona tan digna de crédito como el Dr. Pugsley. Para algo sirven los antecedentes, y, así, el jurado tenía que dar un veredicto condenatorio, como lo dió, pues aun hay lógica en el mundo.

Pero cierta asociación filantrópica llamada la Liga de los Defensores Voluntarios, quiso conocer la verdad de lo sostenido por Titus coleccionando los datos por éste suministrados, logró adquirir la certidumbre de la ausencia del estafador profesional del lugar en donde se cometió el delito. Ocurrió que en el libro de registro de cierto hotel en Derroit, aparecía la firma de Jorge Titus puesta en el día en que la estafa se perpetraba en Nueva York, y repetida durante los días anteriores y los dos siguientes al hecho porque se le juzgaba.

Presentada esta prueba al juez Mr. Nott, aun después de proferido el veredicto condenatorio del jurado, pero antes de dictada la sentencia, el funcionario se apresuró a fallar el caso declarando la inocencia del reo y desatendiendo el concepto del tribunal de hecho como notoriamente opuesto a la realidad. Llamado Titus ante el juez para notificarle la sentencia, se rigió a oirla con la indiferencia creada por el habito de salir condenado de todos los juicios, así que su sorpresa al escuchar palabras de absolución y razones demostrativas de su inocencia, era como si lo hubieran trasportado súbitamente a un mundo enteramente extraño, de cuya existencia no tenía sospechas siquiera.

Repuesto de la impresión y medio confuso aún por el desenlace inesperado, pronunció estas frases sencillas con voz conmovida:

"Señor Juez. Desde el año 1905 he sido un vago. He comparecido ante muchos tribunales y he sido confinado a diferentes cárceles donde han corrido los mejores años de mi existencia. Pero es ésta la primera vez que me toca oír una sentencia basada en estricta justicia. Por esta razón, señor juez, juro que he llegado ya al fin de mi carrera de truhanería y que los días que me resten de vida los consagraré a ganarme una reputación de hombre de bien".

Es fama que el juez Nott, que dirimió este caso, no ha tenido un día más feliz en su carrera que aquel de su célebre sentencia contra el veredicto de un jurado.

A. S. DE MONTIEL

Nueva York, 5 de octubre de 1925.

### Heridos en el trabajo

Por el tren de Limón llegó a San José e ingresó al Hospital el señor Tito Barquero Chacón, de 26 años quien se causó una herida de cuidado en la pierna izquierda mientras cortaba fruta en los bananales.

El señor Barquero es soltero y oriundo de Grecia.

También ingresó al Hospital, el señor Gonzalo Guzmán, de 20 años, vecino de Tres Ríos, herido en una pierna.

### Nombramientos en las Juntas Electorales

En la sesión celebrada anteayer por la Junta Cantonal Electoral de San José, bajo la presidencia del Lic. don Carlos Brenes Ortiz, se procedió al nombramiento de miembro suplente de la Junta Principal del distrito de San Sebastián, al señor José Joaquín Cedeño Meléndez en sustitución de don Lino Meléndez Sánchez, quien no es vecino de ese distrito.

También se nombró miembro propietario de la Junta Principal del distrito de Las Pavas al señor Andrés Saborio, ú. ap. en sustitución de don Gabriel Trejos Villalobos quien presentó su excusa legal.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

**Alfonso Altschul** SAN JOSÉ

## LA VENECIA

Almacén de Provisiones frescas

Servicia a DOMICILIO

Pruebe el exelente café y cacao que fabricamos

Grandes PREMIOS para Nochebuena

Pida su tiquete

BIENVENIDO ORTIZ Cartago, C. R.

# Cintas Lavables PARA ROPA INTERIOR RECIBIO Robert

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entae las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

## Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Teléfono No. 40

## FARMACIA GRILLO

Servicio Médico-Farmacéutico

DR. R. MORENO CAÑAS DR. ROBERTO CHACÓN DR. RAFAEL A. GRILLO LIC. MANUEL J. GRILLO H. EXPERTO DESPACHO DE RECETAS

Nuestras especialidades no tienen rival en el mercado farmacéutico

Consecuentes en la norma de conducta de esta Farmacia, de no sacrificar la calidad a fines puramente económicos, nos hemos apartado de establecer los precios irrisorios a que se venden varias especialidades nacionales, que por este solo hecho dan lugar a sospecha de si en su preparación no habiendo la debida escrupulosidad.

## GRILLO HERMANOS

QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

50 varas al Norte de la Botica Oriental

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# La industria del tabaco

## Disminución en el consumo de cigarros

Después de 1893, hubo una violenta caída en el consumo de cigarros, tras un firme desarrollo anterior. Hasta 1900 se obtuvo un registro semejante al de 1903; en 1920 la producción, como ya dijimos, culminó con 8.305.000.000 de cigarros. La inclinación posterior ha sido irregularmente descendente. El consumo del año pasado fue 7.003.000.000 de cigarros.

El consumo de cigarrillos no pasó de los 100.000.000 sino hasta 1877; pero su expansión fué muy rápida en los veinte años siguientes. Luego vinieron cuatro años de firme descenso y fué preciso el transcurso de diez años para obtener nuevamente la cifra de 1897: 4.153.000.000. La disminución efectiva en el consumo posterior a 1897 es inferior a la cifra indicada, a causa de la clasificación de lo que vino a ser conocido con el nombre de cigarros pequeños. A partir de 1910, sólo en un año se ha registrado una baja. La baja del consumo en el año fiscal que terminó con el 30 de junio de 1921 corresponde a la restringida producción en 1920.

Si en las condiciones económicas generales se busca una explicación de las fluctuaciones en el consumo de cigarros y cigarrillos durante los tres años que terminaron con el 30 de junio de 1922, quizá podría decirse que la prosperidad de 1919 y 1920 fué la principal condición originaria del vivo incremento en el consumo de aquellos productos durante el año fiscal de 1919-20. Esta suposición se basa en el reducido consumo del año siguiente, que fué un período de esparcida depresión comercial. La vuelta en el retiro de los cigarrillos se presentó luego en 1921-22, aunque el retiro de los cigarros en este período fué el menor en veinte años.

Sin embargo, es evidente que la industria fabril del tabaco, en conjunto, conserva un alto grado de estabilidad en los períodos de general depresión. En 1921, el valor de los productos elaborados con tabaco en los Estados Unidos excedió al de 1919, aunque para el total de los fabricantes hubo una baja del treinta por ciento en un espacio de dos años.

### La producción de hojas de tabaco

Los Estados Unidos producen alrededor del 32 por ciento de la cosecha mundial de tabaco. Este porcentaje representa una cantidad ligeramente mayor que la de antes de la guerra. La producción media anual de este país en el lustro de 1909 a 1913 llegó a 996.000.000 de libras. La cosecha del año pasado se estima en 1.243.000.000 de libras, con un valor, en las granjas, de 756.000.000 de dólares.

El tabaco se cultiva con fines comerciales en más de la tercera parte de los estados de la Unión; pero Kentucky, Carolina del Norte y Virginia juntos producen alrededor del setenta por ciento de la cosecha total. En dichos estados el tabaco es, en cuanto al valor, el principal producto agrícola.

### La exportación de hojas manufacturadas

Las exportaciones de tabaco forman un importante renglón en el comercio extranjero de los Estados Unidos. La hoja de tabaco norteamericano va casi a todos los países del mundo y constituye más de la tercera parte de las totales exportaciones de tabaco del mundo. En 1924, el tabaco do-

méstico y sus productos exportados valieron 187.000.000 de dólares.

La cantidad de hojas exportada fue 546.000.000 de libras, contra un promedio de 487.000.000 en los últimos cinco años. Este promedio es casi un 25 por ciento mayor que el de los cinco años que terminaron con el 30 de junio de 1914. Las exportaciones han aumentado más que la producción. En el último lustro, equivaldrían al 39 por ciento de la producción, comparado con el 37 por ciento en los años anteriores a la guerra.

El Reino Unido es el principal mercado para estas exportaciones: toma, por término medio, casi el 40 por ciento del total. En los últimos dos años, la China se ha colocado en el segundo lugar como importadora de tabaco norteamericano.

Las exportaciones para Alemania, que ocupa el siguiente lugar, crecen anualmente desde 1919 y hoy superan al promedio de antes de la guerra. Las exportaciones para Francia son ligeramente inferiores al promedio anterior a la guerra y las de Bélgica se ha duplicado. Italia y Holanda también son buenos clientes.

Las hojas de tabaco exportadas en 1924 valieron 163.000.000 de dólares. Ocupan el tercer puesto en la nómina de los productos agrícolas vendidos al exterior y exceden al algodón, el trigo y la harina.

Las hojas de tabaco norteamericano sostiene en los mercados extranjeros una vigorosa competencia con la de otros países. El promedio anual de las exportaciones de tabaco no elaborado, procedentes de los países de quienes hay estadísticas disponibles, y en los cinco años comprendidos entre 1909 y 1913, era 876.000.000 de libras, 381.000.000 de las cuales compraron los Estados Unidos. En 1922, se exportaron 1.019.000.000 de libras; 442.000.000 de ellas se cosecharon en este país. Las cifras anteriores demuestran claramente una inalterable proporción en las exportaciones totales; alrededor del 43 por ciento de ellas tienen su origen en los Estados Unidos.

Como país exportador de tabaco siguen las Indias Orientales Holandesas, con un total de 113.000.000 de libras en 1922. El Brasil exportó 96.000.000 de libras; Grecia, 81.000.000; Bulgaria, 64.000.000; Cuba y las Islas Filipinas, 35.000.000 cada una.

Las exportaciones de cigarrillos hechas por los Estados Unidos crecieron de una manera extraordinaria durante el período bélico. De un promedio anual de 1.786.000.000 en el lustro que finaliza con el 30 de junio de 1914, se elevaron a 16.212.000.000 en 1919. La exportación del año pasado, 10.496.000.000 de cigarrillos, es inferior a la de cualquier año posterior a la guerra, excepto 1921. Para los cigarrillos norteamericanos, la China es el principal mercado extranjero. Las exportaciones de los demás artículos hechos con tabaco son inferiores a las de antes del período bélico. El valor de todas las exportaciones de tabaco elaborado en 1924 ascendió a 22 millones de dólares.

Las importaciones de hojas de tabaco en 1923 dieron un total de 57.670.000 libras, valuadas en 57.158.000 dólares. La hoja de tabaco para cigarros viene, sobre todo, de la isla de Cuba; la hoja de tabaco para cigarrillos, de Turquía, Macedonia y Tracia. La capa de tabaco para cigarros, originaria de Sumatra y Java, tiene un valor casi igual al 35 por ciento del tabaco para cigarros importado y viene de Holanda.

### Posición actual de la Industria

El volumen progresivo de las ventas de cigarrillos, junto con el comercio relativamente estable de los demás productos del tabaco, se refleja en la prosperidad de los fabricantes. El conjunto de las ganancias netas realizadas por las cuatro principales compañías se aproximó a 62 millones de dólares en 1924, o sea el once por ciento más que en 1925 y el cincuenta y cuatro por ciento más que en 1920.

El consumo de cigarrillos durante los primeros cuatro meses de este año, a juzgar por los impuestos pagados, tuvo un promedio de 6.163.000.000 mensuales, lo cual constituye un nuevo registro estacional; compárese dicha cantidad con los 5.426.000.000 de cigarrillos mensuales consumidos en los mismos meses del año pasado. El consumo de cigarros y tabaco elaborado fué inferior al de hace un año.

Además de su importancia como un producto agrícola y como un artículo de consumo general, el tabaco suministra considerables ingresos al Gobierno Federal. Durante el pasado año fiscal, los impuestos sobre el tabaco ascendieron a 325.639.000 dólares, o sea más del cuádruplo de la cantidad correspondiente a 1914.

El campo asequible para la expansión de la industria del tabaco en los Estados Unidos es infinitamente grande. Las periódicas depresiones en la generalidad de los negocios afectan de manera poco sensible al consumo de tabaco. En efecto, sólo las inesperadas alteraciones en el hábito de los consumidores evitan, a lo que parece, el más amplio y continuo desarrollo de la industria.

FRANCISCO H. SISON,  
Vicepresidente de Guaranty Trust  
Company de Nueva York.

Conoce Ud. la  
**Pomada Lassar**  
para toda clase de  
úlceras aún de  
mal carácter?

Pídala en la **BOTICA VARGAS**

Débiles - Convalescientes  
- Ancianos  
tomad  
**Vino Sanson**  
en "El Aguila de Oro"

Pujol Hnos

# Noticias Católicas de México

## Confederación católica

El pasado mes de septiembre se celebraron en la capital dos importantes reuniones católicas: la II Asamblea Nacional de la Confederación Nacional Católica del Trabajo, y el IV Consejo Federal de la Asociación Católica de la Juventud Mexicana (A. C. J. M.)

Según el informe presentado por el Presidente de la Confederación, ascienden ya a más de trescientas las agrupaciones confederadas, con un total de unos diecinueve mil asociados; número respetable al considerar el poco tiempo que lleva de existencia la Confederación, y los innumerables obstáculos que se oponen a su progreso, en estos tiempos en que tanta libertad y protección se dispensa a agrupaciones obreras no católicas. Llamó particularmente la atención el número de sacerdotes que tomaron parte como asistentes eclesiásticos de los diversos centros, viéndose así el interés con que el Clero trabaja por el mejoramiento de las clases obreras.

## Juventud Católica

También resultó muy simpática y de halagüeñas esperanzas para el porvenir, la reunión de la A. C. J. M. En ella se palparon una vez más los adelantos que va haciendo la asociación entre la juventud, afianzando más y más sus creencias religiosas, y alentándolos en su generosa resolución de proclamarlas altamente dondequiera que sean atacadas. Asistieron representaciones de los diversos centros del país, contándose entre ellas la de la ciudad de El Paso.

## Memorial de los católicos de Jalisco

La prensa de todos los matices ha hablado del memorial dirigido por un grupo respetable de católicos jaliscienses al Sr. Presidente de la República, pidiendo justicia contra los atropellos cometidos por el Goberna-

dor Zuno. Hasta "El Demócrata", decía antes de reproducir algunos de sus párrafos.

"El memorial de referencia, está fundado en un estudio jurídico sobre puntos constitucionales, hecho por abogados del Estado de Jalisco, para responder a las varias consultas que se les dirigieron con motivo de los acontecimientos religiosos registrados últimamente en Jalisco, y que culminaron como se sabe, con la clausura de los seminarios de Jalisco, acordada por el señor José G. Zuno, Gobernador Constitucional de dicha Entidad Federativa."

Es verdaderamente vergonzoso en un país democrático, en que tan altamente se proclama la soberanía popular, el voto de las mayorías, etc., etc., el que ciudadanos respetables tengan que exponer ante el Presidente de la República quejas como éstas:

"Es doloroso y triste ver que en países donde imperan mayorías no católicas, se saben respetar las creencias de todos y se sabe hacer a todos justicia, en tanto que en este país, en que la enorme mayoría es de católicos, nada se nos tolera y nos vemos obligados a vivir en un medio oficial enteramente agresivo, haciendo que nuestros hijos crezcan y se eduquen en ese mismo medio, con las pasiones propias de un estado de cosas que nos hace ser unos verdaderos parias en nuestra patria, o nos obliga, para salvar nuestros hijos, a enviarlos a colegios al extranjero, cometiendo uno de los más graves errores, pues es hondamente doloroso que vayan a recibir la educación fuera de su pa-

Pasa a la Pág. 8.

## Relojería Suiza A. CHAPATTE

Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre  
Toda clase de regalos  
Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes.  
Trabajos de Platería  
TODO GARANTIZADO  
FRENTE ROBERT HNOS.

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906,  
por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

## Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica  
CONTRATISTAS -- CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 -- TELEFONO 278

agente en Cartago,

## MANUEL FREER

## Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de  
Leche Condensada  
marca DRAGON que se  
vende a ¢ 37 la caja  
de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso  
"CHIANTI FASSATI" y que venden a ¢ 28.00  
caja de 12 litros y ¢ 31.00 de 24 medios litros.

# Sobre el Feminismo Detalles de la revolución de Honduras

II

El feminismo moderno se propone hacer de la mujer, no una *compañera* del hombre como fue intención del Creador y ha sido la doctrina constante de la Iglesia, sino, un *camarada* del hombre, con el cual ha de vivir no en santa y dulce compañía sino en brutal y vil camaradería. El sabio académico español don Alejandro Pidal y Mon, en una conferencia que leyó sobre el Feminismo y la cultura de la mujer, condensó en muy pocas palabras la esencia y los postulados del feminismo moderno diciendo que el programa de tal sistema quiere sustituir "al uno con una, y para siempre" de la civilización cristiana, con el "todas para todos y todos para todas de la barbarie comunista que se nos presenta como el ideal de toda civilización". Los feministas exagerados, "lamentan—son sus propias palabras—que el viento del progreso no oree el espíritu de la mujer moderna, bariendo de él la pernicioso roña de la santa rutina, dueña y señora de los femeniles pechos. Es preciso, que la mujer se emancipe del tiránico yugo de la religión. Es preciso que deje las mogigaterías y anti-güallas que el obscurantismo le enseñó. Es preciso que eche de sí ese falso pudor, ese estúpido recato, esa mentida honestidad, como cosas que felizmente pasaron para no volver más. Es preciso que cultive su entendimiento con las conquistas de la ciencia contemporánea, y comprenda que lo sobrenatural es un mito, que el infierno y la gloria, aquí y aquí están. Es en fin preciso que la mujer del siglo XX sepa levantarse de la vergonzosa abyección en que hasta la fecha ha vivido".

Algunos feministas sentimentales "se apenan extraordinariamente, al contemplar lo incapacitadas que se hallan para atender a su subsistencia, por estarles vedados los caminos que a tal fin conducen. Si es apta la mujer para todo lo que el hombre es apto, ¿qué razón hay ni puede haber para impedirles el desempeño de los oficios, artes, profesiones y carreras? ¿Por qué no han de poder administrar justicia, si la experiencia enseña que son menos arbitrarias que los hombres? ¿Qué imposibilidad hay en que legislen y gobiernen, teniendo como tienen inteligencia clara y dotes de mando?"

La misma feminista moderada don Concepción Arenal se lamentaba de que las mujeres no pudiesen escalar las alturas del sacerdocio, y que se cometía era con ellas una injusticia al declararlas la Iglesia, incapaces de recibir el sacramento del orden.

En los párrafos anteriores tenemos retratados todos los modelos del feminismo moderno, desde el radical hasta el moderado, desde el socialista y comunista hasta el científico, quedando a opción del lector hacer tantas subdivisiones cuantas crea convenientes según sean las teorías que prediquen o sostengan los o las hierofantes del feminismo moderno. Impiedad, irreligión, amor libre, competencia con el hombre, cultura, libertad, rebelión, igualdad, etc. etc.

La Iglesia no ha condenado este feminismo que venimos describiendo, como lo hizo a su debido tiempo con los principios del liberalismo en el Syllabus, y con las atrevidas proposiciones del modernismo, porque este feminismo está condenado en su origen y en sus progenitores, pues al condenar a sus padres, el modernismo y el liberalismo, condenados quedan sus efectos y sus legítimos herederos entre los cuales es el mayoral, el feminismo. Por esto, lo único que hace la Iglesia es prevenir a las mujeres católicas contra los engaños, astucias y falacias de este feminismo que sabe aparentar según las circunstancias la piedad más sólida o el libertinaje más disoluto, que se lanza a las calles y plazas con los principios católicos por pendón, o las máximas dissociadoras del comunismo, que declama contra la Iglesia y la religión, o hace de su defensa el caballo de batalla de sus prédicas.

Otra razón que tuvo la Iglesia para abstenerse de condenar formalmente el feminismo, fue para no envolver con el mismo anatema al feminismo pestilente con el sano, al feminismo de orden con el del desorden, al feminismo que se defiende con toda nobleza contra la sensualidad del hombre que le quiere arrebatarse su condición de compañera, con el feminismo de camaradería.

RAMA

## Sangrientos combates en la frontera de Guatemala

Ayer comenzaron a recibirse en Puntarenas, según informes telegráficos, los primeros detalles de la revolución que ha estallado en Honduras, país que lleva así dos años de discordia civil.

Parecía ya que iba acimentarse la paz y que el Gobierno del Dr. Paz Barahona, estaba a punto de conseguir la reconciliación de la familia hondureña dividida no por ideales patrióticos sino por malsanas ambiciones de caudillaje.

Las elecciones de diputados, según parece, han dado ocasión o pretexto, para que de nuevo se ensangrientara aquel territorio.

Los primeros combates se han verificado en la frontera de Guatemala, en el Departamento de Gracias, y han sido acciones de importancia. Los caudillos encuentran

materia prima para la revolución, en la casta indígena, que tiene edificados a sus generales, los de espada al cinto, e ideas de absoluto predominio en la cabeza.

Cada vez que una guerra termina los derrotados entierran sus armas, cerca de la línea divisoria, para que presten servicio en la primera oportunidad. A la vez los emigrados, los que van a

El Salvador, a Guatemala o a Nicaragua, sigilosamente enganchan gente, y de ahí, que, sea tan fácil mantener a un país, como Honduras, en constante estado bélico. El capital mismo, se pone al servicio de los revoltosos, pues con esta revolución es una lotería, para gentes sin escrúpulo.

Además el saqueo y los impuestos forzosos, son corriente cosa y positiva fuente de ingreso.

Se cree que el Gral. Vicente Tosta, ex Presidente de la República, últimamente Ministro de Guerra, ha defecionado, y que ahora acuerpa a los rebeldes. Desde hace tiempo viene diciéndose esto y es lo probable que la lucha esté empeñada así; los partidarios de Tosta por un lado, y por el otro el Gral. Tiburcio Carias, que es, según decires, el hombre que está detrás del Presidente Paz Barahona.

Las causas de esta guerra son pues las mismas, de la que estalló al asumir la dictadura el Gral. Rafael López Gutiérrez. Es la lucha actual, como las anteriores, una discordia de tribu, que pelea con cualquier pretexto, sin ideales legítimos, por el desordenado deseo de mando y de riqueza.

## Plagas de la agricultura y ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Vander Laat

## Vida Social

### Enfermos

—Guarda cama desde hace varios días don Rafael Vargas Cedeño.

—Mejor de su dolencia continúa don Telésforo Vargas.

—Don Tiburcio Solano Marin continúa en vías de mejoría.

—La señora doña Paulina de Bresciani continúa un poco delicada de salud.

—La señora Dolores de Zeledón continúa mejor.

—Restablecidos se encuentran los niñitos de don Alfredo Tosi.

### Bodas

Próximamente contraerán matrimonio en esta ciudad el joven don Alberto Barrantes con la señorita Mercedes Molina.

Pronto celebrarán su boda la Srta. Ida Charpnetier y el estimable caballero don Rafael Castro.

Se unirán en matrimonio en el mes de diciembre próximo don Arturo Valverde y la Srta. Ana María Guzmán.

Por la felicidad de los futuros hogares formulamos nuestros votos.

### Cumpleaños

Hoy cumple años el estimado Dr. don Mariano Figueres distinguido mé-

dico español y católico a toda prueba.

Le enviamos nuestra sincera felicitación.

### Viajeros

Mañana jueves deberá llegar al país Mrs. Waldemar J. Goelman, esposa del Secretario de la Legación Norteamericana, quien procedente de los Estados Unidos viene a reunirse con su esposo. Le adelantamos nuestro atento saludo.

### Misa de Requiem

Como lo anunciamos, anteayer en la Merced se verificó una misa de funeral en memoria de don Elias Vargas. Muchísima fue la concurrencia, por lo que tenemos encargo de la familia de dar los debidos agradecimientos a todos los asistentes.

En la Iglesia de la Soledad hubo otra misa con el mismo piadoso fin, pero a las seis y media.

### Recordatorios

Cumplió el lunes nueve años de fallecido don Rafael Guillen, vecino que fue de Villa Oreanimo.

—También cumplió dos años de fallecido don Balbanero Barrantes, rico vecino de Las Pavas.

### Regreso

Posiblemente mañana regresa a esta capital el diputado don Enrique Fonseca Zúñiga.

## Medida de la piedra quebrada

La noche del lunes hubo una sensible discusión dentro del Salón Municipal, del cual ya se viene abusando desde hace meses. Bueno es conservar la Majestad de ese recinto.

Llegaron allí el contratista Jiménez Ortiz para la provisión de piedra triturada y el Inspector de recibo don Ismael Morales quien se defendió con mucho brío y honradéz lanzando cargos tan graves como serios respecto al recibo de piedra.

La discusión degeneró en un pugilato y la presidencia tuvo que llamarle la atención a los interesados. Creemos que se debe reglamentar el uso de la palabra en ese lugar y en ello debe influir el Municipio.

La Comisión opina que entre el señor Jiménez Ortiz y

el señor Morales no podrá haber paz, y aunque la compra actual de piedra solo se reducirá a unos pocos miles de colonos pues el fondo se está acabando lentamente, justo es pensar en la armonía.

Sabemos que dentro de la bodega Municipal hay un aparato simple, portátil y manuable para medir la piedra y es ese el que debe usarse. Fuerte es el gasto de la piedra y el Comité de Vías debe controlarlo.

El señor Jiménez proponía un cambio de empleados.

Otros opinan que la piedra se mida en los carros del Ferrocarril al llegar de Cartago y que luego se distribuya.

Posiblemente el jueves en la segunda reunión semanal se arregle este enojoso asunto.

## GUIA DE LA SALUD del DR. MUNYON



**¡Gratis!** Se enviará a quien lo solicite, un interesante librito de 48 páginas, conteniendo instrucciones muy necesarias para conocer las enfermedades, sus síntomas y modo de tratarlas con los famosos remedios homeopáticos de MUNYON.

Remítase este cupón a **MUNYON'S REMEDY Co** Apartado 1028—San José  
 Sírvase remitir gratis a mi dirección su folleto GUIA DE LA SALUD  
 Nombre.....  
 Calle.....  
 Ciudad.....

## TIP. DE SAN JOSE

**Invitación**

El viernes 23 de los corrientes, a las 7 de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes se efectuará una Misa fúnebre en sufragio del alma de

**Doña Emilia C. de Montero**

(Q. E. P. D)

La asistencia a este acto comprometerá la gratitud de la familia

San José, Octubre de 1925.

**Invitación a Misa de Novenario**

Cumpléndose hoy miércoles los nueve días de haber fallecido

**Dn. Eloy Vega Alpizar**

(Q. d. D. d.)

se celebrará una misa de sufragio a las 8 hs. de la mañana en la Iglesia de la Merced. La suscrita, esposa del difunto Sr. Vega, quedará eternamente agradecida con las personas que asistirán a esa ceremonia religiosa.

ANGELICA JIMENEZ v. DE VEGA

**El bautizo de la Escuela Central de San Antonio de Belén**

Con el acertado y muy significativo nombre España, se bautizó el domingo pasado el edificio escolar de aquí. La fiesta que se celebró con este motivo en dicha escuela fué un verdadero acontecimiento social, nunca visto entre nosotros, y de una grande y fecunda trascendencia. Podríamos llamarla, sin caer en un ridículo penoso, la fiesta del amor y del recuerdo.

En el tren de nueve y media llegaron los invitados de San José Señor Vice Cónsul de España don Cipriano Güell, Lic. Carlos María Jiménez, Ing. don José Figuer del Valle, don Santiago Crespo y Sra. don Sergio Carballo, don José Antonio Prada y don Isidro Peña y Sra. y otros muchos cuyos nombres no recordamos.

Antes habían llegado de Heredia, el Gobernador don Alfredo Benavides y el Comandante de Plaza don Nicolás Ulloa. El señor Ministro de Educación Pública llegó enseguida en auto acompañado por su señora e hijos.

La escuela presentaba un aspecto encantador; flores y plantas que ofrecían conjuntos armoniosos y centenares de banderitas

de España y Costa Rica.

A las diez de la mañana empezó la fiesta, con el canto del Himno Nacional por los escolares.

De continuo don Napoleón Quesada leyó un discurso que especialmente giró al rededor de un pensamiento de Ramón y Cajal "Honrar al maestro es honrarnos a nosotros mismos". Terminó con un soberbio canto a España, producción poética suya que nos hizo recordar a Ercilla y Julio Arboleda. Luego el Sr. Vicecónsul de España hizo entrega de un precioso estandarte, obsequio de la Colonia Española a la nueva escuela nuestra.

Nutridos aplausos merecieron las palabras que pronunció, por lo sinceras, francas y gratas. Vino enseguida un número que no estaba en el programa, pero que fué la nota clásica, vigorosa de la fiesta: una improvisación del gran conferencista don José Figuer del Valle. Jamás habíamos oído hablar aquí, con tanta galanura de palabra y abundancia de ideas, de España, de su Historia de su Quijote sublime y ge-

Pasa a la 8.ª página

**Gratitud eterna**

Para el Dr. Rafael A. Grillo

Dios y la ciencia médica representada en nuestro difícil caso por el distinguido médico, Sr. don Rafael A. Grillo, quien, gracias a su caliosa y sobria cooperación, su constancia y tenacidad, logró vencer la persistente y complicadísima enfermedad que padeció y puso al borde de la tumba a nuestra queridísima hija y hermana Trina.

Solamente con la eterna gratitud pagaremos el supremo esfuerzo realizado con tan feliz éxito por el sabio doctor Grillo quien ocupa y ocupará el lugar más preferente del corazón de la familia González Rivas.

**CONGRESO CONSTITUCIONAL**

**El Ejecutivo sigue pidiendo dinero pues el presupuesto no alcanza.=Se aprobó el monopolio de armas**

Ayer sí celebró sesión el Congreso, aunque con un quorum muy limitado. Se aprobó el acta sin reparos.

**Más asuntos del Ejecutivo**

Ya nuestros lectores conocen la nueva convocatoria del Ejecutivo solo para aumentar el presupuesto pues se han recibido varias condenas contra el Fisco por juicios civiles. Esos asuntos van a retener a los diputados por medio mes más.

**Ley de Armas**

Siguió en el tercer debate esta comentable ley.

Don Carlos Díaz hace algunas rectificaciones y vuelve a abundar en razones para oponerse a la ley Montealegre.

Adversó la ley por los privilegios y compromisos políticos que puede traer. Pueden ocurrir debilidades en los ministros de seguridad y el monopolio de armas vendría a ser terrible.

León Herrera.—Recoge las palabras contra el actual gobierno lanzadas por el diputado Díaz.—Veo en las palabras de ese representante mucha injusticia.—No me importa que en algunas cuestiones me llamen gobiernista, pero si tengo la obligación de defender a un amigo (D. Ricardo). Si alguien tiene que sentar responsabilidades sobre las autoridades, pida que se levante la información del caso.

Diputado Valenciano.—Me cobran mi partidatismo en esta cuestión por ser sacerdote. Soy hombre de paz pero eso no quita que deba dejarme como tuve que hacerlo una vez cuando los sicarios de Tinoco me asaltaron en Tenorio. No me gusta la ley por inútil, pues las cosas inútiles hay que votarlas a la basura.

Yo con gusto matricularé mi arma, pues me ha sido útil.

Con la nueva ley habrá los mismos revólveres que ahora. La ley que se discute se prestará tal vez para futuros trastornos sociales. No obstante el puesto que desempeño en

la sociedad, adverso la nueva ley.

**Los hermanos Cortés en desacuerdo**

Don Claudio Cortés llega a defender la tesis contraria.

Don León Cortés se ha convertido en el paladín de esta causa y hasta ha convencido a don Ernesto Ortíz.

El señor Presidente del Congreso ha sufrido personalmente por esta ley, pues en Alajuela todo campesino que lleva cuchillo, aún de trabajo, es llevado a la cárcel y condenado a 30 días de arresto y les dice que la culpa es del Sr. Cortés.

La nueva ley dicen que es de Inglaterra, pero allí se cumplen las leyes, mientras que aquí estamos en manos de agentes de policía y jefes políticos que en muchos casos no son sino temibles macheteros. Buena está esta ley para este gobierno, pero en mi futuro, desgraciadamente puede ser peligrosa pues, a los campesinos se les quitarán sus machetes de trabajo y los señoritos de las ciudades ostentarán sus pistolas.

Don Max°. Chaves.—Me han señalado como enemigo de la ley y por ese motivo ni voto. El Ministro de Seguridad nos habla de otro proyecto del Sr. don León Cortés y me extraña que no haya venido así el proyecto.

La ley es peligrosa para la posteridad pues cualquier día viene otro gobierno como el de Tinoco y entonces los guardas ejercitarán sus venganzas.

Citó en su discurso tres importantes casos en que tuvo que defenderse de asaltos de bandidos no obstante su condición de hombre pacífico y respetuoso a las leyes. La fuerza debe repelerse con la fuerza y creo que lo mayoría de los crímenes se debe al abuso del alcohol.

**Un defensor de la ley**

Don Jesús Pinto vuelve a defender el proyecto del Gobierno negando que el alcohol sea el responsable de los crímenes. En Grecia hubo bailes con

150 personas donde bebían el guaro por garrafas y nunca hubo un muerto, pues los ebrios eran encerrados.

Hoy todo mundo tiene revólver, y hace 40 años que en Grecia no había más revólver que el mío, que guardaba en una gaveta. No es el guaro, el que hace los crímenes, sino las imprudencias como lo sucedido a un señor de sociedad que todos conocemos. Y por el estilo podría mentar muchos casos. El caso de los Tinoco puede repetirse con esta ley o sin ella. Aquí todos tienen revólver pues con diez colones se lo compran. Aludió al Presbítero Valenciano por adversar el proyecto.

Arias.—No me gusta la ley. La votaré pero condicionalmente. Hace las salvedades del caso, puesto que se va a repetir la votación nominal.

**El escrutinio**

Interrogados los diputados por su criterio dijeron Si 18 diputados y No 17 diputados.

Se aprobó en primer debate.

El debate se estudiará hoy a propuesta del diputado don Claudio González.

**Veinte mil colones más**

La bicoca de veinte mil

colones pide como extra el Ejecutivo para mantener el nuevo registro, éivico que se ha implantado. Se alega en la comunicación del Gobierno que hay que pagar sueldos extraordinarios.

Pasó a comisión.

**Gastos Judiciales**

También se admitió un proyecto para pagar las condenas que ha soportado el Gobierno en varios juicios.

Pasó a comisión.

**Auxilio Salinas**

El Sr. Jorge Otíz reclama que los 2000 que se van a otorgar sólo están destinados al Liceo de Costa Rica y se olvidan de los colegios de las provincias. El otorgamiento del auxilio debe ser adjudicado por el Consejo de Directores de el país y así la estimación será mayor.

Don Santiago Fernández.—Con tan pequeña suma poco se podría hacer. Preferible que esos dineros volvieran al estado.

Se aprobó la modificación y toda la ley.

**Faltan dictámenes**

La presidencia ruega a los diputados que elaboren sus informes, pues hay escasez de material para las sesiones.

Agotado el trabajo del día se suspendió la sesión.



El avión de Tarascon y Coli, en pleno vuelo. Con este aparato intentarán estos aviadores la travesía París-New York.

**A los lectores**

Por enfermedad de nuestro radiografista, nos vemos obligados a privar a nuestros lectores del servicio de noticias mundiales acostumbrado. Mientras tanto, daremos un pequeño resumen de las noticias extranjeras entresacado de la prensa de la mañana.

# Correspondencias de todo el País

## Informaciones exclusivas del CORREO NACIONAL

### San Rafael de Heredia

Fiesta patronal en San Rafael de Heredia el día 24 de Octubre.

Día 23.—Alegres vísperas. Rosario Solemne a las 6.30. Predicará el Pbro. Joaquín González.

A las 8 (20 hs.) juegos pirotécnicos.

Día 24.—Alborada a las 5 de la mañana. La música recorrerá las principales calles de la población.

A las 6 hs. Misa de Comunión. Se aconseja comulgar las personas que puedan. Habrá confesor a la orden.

A las 9 hs. Procesión. Asistirán a ella de uniforme, las Hijas de María, las Carmelitas, las Terciarias de San Francisco y demás Cofradías y los niños del catecismo con sus respectivos catequistas.

A las 9.30 Misa Solemne, predicará el Presb. Dn. Víctor M. Arrieta.

El Mantenedor de este día es don Ismael Vargas.

Día 25.—Las vísperas guardan la misma solemnidad, predicando en el Rosario del día anterior el Pbro. don Abel Castillo.

A las 6 Misa de Comunión.

A las 9 Procesión.

A las 9.30 Misa. Predicará el Sr. Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga. La festividad de este día estará amenizada por la excelente Banda de Heredia.

El mantenedor de este día es don Rafael Arce.

Día 26.—Festividad a cargo de la Parroquia.

### Oreamuno

Funciones Patronales en la Parroquia

Día 23; a las 12 hs.—Solemnes vísperas.

En el día, desde las 8 hasta las 10 a. m., y desde las 12

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Día Oficial

El Presidente de la República acordó nombrar a don Gonzalo Dobles Solórzano para el desempeño de la plaza de escribiente en la oficina del catastro, en sustitución de la señorita Leopoldina Solórzano, cuya renuncia ha sido aceptada con reconocimiento por sus servicios. Este acuerdo surte sus efectos desde el 1o. del presente mes.

hasta las 5 p. m., se oirán confesiones.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón, salve y Bendición con el Santísimo.

Día 24; a las 5.30 a. m.—Misa cantada y Comunión general de fieles. Probablemente haya otras misas.

A las 8.30a. m.—Procesión al rededor de la Plaza Pública.

A las 9 a. m.—Misa solemne con sermón del Ilmo. Monseñor don Claudio María Volio.

Durante el día veneración de la imagen de San Rafael y Rifas a beneficio del Templo Parroquial.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón, Salve y Bendición con el Santísimo.

Triduo solemne en honor del Santísimo Sacramento del Altar los días 25, 26 y 27.

Día 25; a las 5.30 a. m.—Misa Parroquial.

A las 8 a. m.—Exposición del Santísimo, Misa solemne y sermón.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne, sermón, salve y Bendición con el Santísimo.

Días 26 y 27; a las 6 a. m.—Misa de Comunión

A las 8 a. m.—Exposición del Santísimo y Misa solemne.

A las 6.30 a. m.—Rosario solemne, sermón, salve y Bendición con el Santísimo.

Día 28; a las 6 a. m.—Misa cantada en acción de gracias.

Los mantenedores de estas funciones son las personas siguientes:

Función del 23 al 24: don Rosendo Solano Ramírez.

Función del 24 al 25: don Leoncio Jiménez.

Función del 25 al 26: don Francisco Sanabria Q.

Función del 26 al 27: don

Rosendo Solano Rodríguez.  
Día 28: don José Pacheco.

### De Paraíso

#### Cañería

Algunos vecinos del Sur de la villa se quejan de la escasez de agua hacia el mediodía, en tanto que por otros lados hay desperdicio del precioso elemento. En dirección de la esquina S. E. de la manzana de la Iglesia hay un derrame a consecuencia de un tubo roto y los vecinos favorecidos por la mayor cantidad gracias a la posición de sus casas dejan abierta la llave durante horas enteras, sin provecho de nadie. ¿Por qué no la cierran una vez utilizada el agua para los servicios domésticos?

#### Desagues y calles

Aunque alguna actividad han desplegado los señores Municipales en el aseo de desagües, es mucho más lo que les resta que hacer: basta ver los charcos formados en unos, las presas hechas en otros, y las inmundicias de todos los aún no atendidos para saber que todavía estamos expuestos a la rápida propagación de enferme-

dades, de las cuales ya tenemos algunos casos.

La calle que une la estación ferrocarrilera con la vía macadamizada está poniéndose intransitable debido a los huecos y profundos barrizales que se van formando. Los encargados de estos arreglos podrían con unas pocas carretadas de piedra y un trabajo no muy laborioso dejar magnífico el paso.

#### Corresponsal

### San Pablo de Heredia

#### RECEPCION.

El Club Sport de este lugar estuvo de gala el sábado 17 de los corrientes.

A las 18 horas reunidos todos sus socios, ofrecieron una fiestecita de confianza a su Presidente don Juan Daniel González con motivo de su matrimonio. El Club representado por el socio Pbro. don Abel Castillo Vega, ofreció la fiesta y obsequió en nombre de sus compañeros una medalla de oro. El Sr. Vicepresidente don Higinio González se la entregó al festejado. Este, con palabra muy sentida dió las gracias. Hicieron uso de la palabra los

jóvenes Juancito Vindas, José J Valerio, Alfredo Jiménez y don Rosario Ramírez; ellos disertaron sobre diferentes tópicos, dándole a la fiesta mucho realce. A las 21 terminaron aquellas horas de recuerdo juvenil

#### BODAS,

El domingo 18 a las 8 horas, contrajo matrimonio don Juan Daniel González con la Srta. Carmelina González Apadrinaron las siguientes personas: don Virgilio González con la Srta. Lola Salas, don Miguel González con la Srta. Amada Vindas y don Juancito Vindas con la Srta. Taíña Salas. La ceremonia se verificó en la Iglesia Parroquial uniéndolos en lazo eterno el Sr. Cura Pbro don Abel Castillo.

Los nuevos desposados se trasladaron a la ciudad de Cartago acompañados de los padrinos, regresando en la tarde

Felicidad deseamos a la pareja que acompañada del cariño de sus almas forman un nuevo hogar que honrará a San Pablo de Heredia.

#### CLUB-SPORT

El entusiasmo que se ha revivido en estos jóvenes es grande. Ya un grupo comenzó a recibir clases especiales de don Víctor Cordero, Director de la escuela, quien se siente entusiasmado con nuestros jóvenes

al ver el derrotero que se ha trazado.

El domingo practicó la segunda, con la segunda de Santo Domingo. La suerte está a favor de los nuestros quedando siempre la amistad entre ambas divisiones.

#### MATCH

El próximo domingo jugará la primera división con otra del lugar. Hay mucho entusiasmo por ir a ese match. Saldrán aquí un camión llevando jugadores Victoriosos o vencidos, esperamos que dejen en Baaba el recuerdo de su amistad. ¡Adelante valientes jóvenes.

#### Corresponsal

### San Juan de Tibás

Con motivo del día de Santa Teresa de Jesús, el 15 de las corrientes a la hora del Rosario fué repartido un pan a cada persona que asistió al Templo. Era tanto el número de congregantes y tan escaso el de pan que se quedó la mayor parte sin recibirlo.

El domingo pasado hubo nueva repartición para los que no recibieron el jueves

Cosa de gusto es ver como se llena la Iglesia de feligreses todas las tardes de este mes a Santo Rosario para ganar el Jubileo

#### Corresponsal

### SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

## Fábrica de Oxígeno

Situada detrás de la Iglesia La Merced

Se hace saber al público que en lo sucesivo este servicio se hará solamente al contado; también se hace constar que toda orden que se haga después de las diez de la noche pagará \$ 5.00 extra por cada bolsa que se ordene.

### Elías Vargas M., Sucesores

TELEFONO 812 San José, Costa Rica APARTADO 176

Gratis

\$ 10.00

Gratis

## OFERTA ESPECIAL

PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS  
REGALO DE \$ 10.00

Con el objeto de introducir en esta plaza, los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. exigirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00. Aproveche esta oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.

(Importante: Sólo admitimos Giros Postales o billete de banco americano en carta certificada)

#### LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello, una presilla para asegurar la corbata, un par de yugos para los puños, de última novedad, y un juego de botones de oro para la camisa.  
3 collares de distintos colores, (indique los que desee), un par de aretes, la última expresión de la moda, un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes, un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.

Un lujoso estuche de tocador, compuesto de una motera, una caja de polvos; tres jabones medicinales para el cutis y otros finísimos frascos de distintas lociones.

6 corbata de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.

Un estuche de manicure de lujosa hechura y presentación para damas.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad, Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años para dama e caballero,

Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes para damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado; libre de gastos.

Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

(De los 11 grupos de artículos especifique cuál prefiere)

MANHATTAN NOVELTY COMPANY

NEW YORK, U. S. A.

## Café y Cacao Molido

de primera calidad encontrará usted a los precios más baratos donde

## Fernando Castro Avilés

50 varas al Oeste de LA PROVEEDORA

### Revista de Costa Rica

El número 10 de la Revista de Costa Rica tiene el mérito de presentar en todos los trabajos publicados una originalidad excepcional, tanto más admirable cuanto que los estudios versan sobre personas y cosas cuya exposición y discusión parecía agotada. Por ejemplo, el trabajo "Un fraile de Cartago y un tribunal de Nueva España", habla del P. Goicoechea bajo un aspecto nuevo, y bien podemos afirmar que el autor, don Manuel Valladares no "ha corrido el riesgo de repetir lo que, a partir de su muerte (del P. Goicoechea) se ha venido diciendo." Don Eladio Prado, el incansable amigo de documentos ilegibles, nos ha hecho una verdadera revelación en su artículo "La inscripción del antiguo retablo de Nuestra Señora de Ujarrás"; y que con la venia del autor reproduciremos próximamente.

### El contrabando tomado ayer

A las ocho horas de ayer regresó una escolta de cuatro guardas de hacienda que hicieron un paseo por Cartago.

El viaje fue fructuoso pues los agentes fiscales regresaron con un aparatito sencillo que lo portaban a caballo y con capacidad para unos 50 litros.

No se trajo a nadie preso haciéndose las diligencias del caso para dar con el fabricante.

Esas constantes incursiones han dado por resultado el gran aumento de las ventas de licores del Gobierno. Se calcula que la fábrica dará este año medio millón de colones de aumento.

### Tipos de Cambio

Nueva York	400 1/2 %
Londres	388 1/2 —
París	91 —
España	290 =
Italia	82 —
Suiza	388 —
Belgica	93 —
Berlín	400 1/2 más el 1 —
Amsterdam	0,40 1/2 oro am.

# Noticias de México Sección Histórica

A CARGO DE DON ELADIO PRADO  
de la Real Academia de Historia

## Documentos relativos a Ntra. Señora de Los Angeles

Se otorga poder—Reformas a las Ardenanzas

(Hoja 26) cuyo tenor es el siguiente: Juo. Mayorga-Diego Solano, Pedro Alvarado, Franco. Salazar, Marcos de Flores, Miguel Lopes, diputados, hermanos y cofrades de la cofradía, y hermandad de Nuestra Señora de los Angeles de la ciudad de Cartago deste Obispado de Nicaragua, parecemos ante Vssa. por la persona de nuestro mayordomo Christobal Lopes, y decimos que auiendo con toda solitud procurado los aumentos del servicio de Nra. Señora, y de su vendita ms. assi los pasados como los presentes, conformándonos con todo, a la divina ley, y executando con atención a ella las ordenansas qe. con esta presentamos, y los autos de los Señores visitadores que a súplica na. se han proveído, auiendo de nuevo librado los presentes, sobre la mejor extensión y dilatación desta Sta. Hermandad, y sobre la administración de los bienes que los hermanos han acrecentado, y el Maestro de Camp D, Juo. Fernández de Salinas y Cerda dejó para el servicio de Nuestra Señora, y adorno de su Iglesia hemos ordenado sobre las ordenansas que tenía esta Hermandad, añadir y mejorar las siguientes:

1 Primeramente. quando los

esquilmos del hato de vaca que tiene esta hermandad y del cacaguatal que le dió el dho. Maestro de Camp D. Juo. de Salinas se bendan y el mayordomo administre dhas. limosnas y efectos de las haciendas todo el tiempo que lo fuere procurando poner el fincas balderas los pesos que sobren de los gastos nuestros, por el adorno de la iglesia, y pagos de los baqueros indios que limpiaren y cuidaren el dho. cacaguatal y que se procure adelantar en mayores cantidades el dho. cacaguatal por ser finca mas usufructuaria que otras desta prouincia de cuyos gastos dará cuenta cada año aunque se vuelva a reelegir dho. mayordomo, a los dipitados y de contentimto. de todos se separe lo que se hubiere de emplear en los adornos de la iglesia y de la fábrica.

2 Itten. q. en la elección de mayordomo, y oficiales que ha de ser libre y sin que en ella se ponga contradicción por el juez que presidiere porque este solo a de servir de confirmar lo obrado por los diputados, y en discordia de votos arrimarse a lo mas justo y se elija tambien cada año prioste de dha cofradía

(Hoja 27) el qual si obrare con celo y aprovechamto, podrán los hermanos volverlo elegir otro año, y lo mas que les pareciere con declaración que dhos. reelectos no se perpetúen ni los puedan reelegir mas que dies años al que mas porque es justo que si los cargos fueren penosos no sean gnauados unos solos, y si fueren deleytables gosen todos los hermanos capaces del dho. honor, y alegría y si alguno quisiere con su souervia vanagloria supeditarse a los oficiales, y otros hermanos con junta de cabildos pueda ser reshajutado en los libros y declarado por no hermano.

3 Itten. Que todos los hermanos que se quisieren enterrar en dha. hermita lo puedan hacer pues es iglesia erigida con autoridad episcopal, y que no los puedan compeler a lo contrario de su última voluntad los Señores Curas de la Iglesia parrochial a sus albaceas, pues sustentan esta iglesia con la decencia y ornatos della.

4 Itten. que en falleciendo algun hermano de dha. cofradía se le digan a costa de dha. cofradía dos missas rezadas por su alma en dha. hermita por los sacerdotes q. el mayordomo eligiere dando seis reales de limosna de cada dha. missa y q. se guarde a la letra la ordenansa sexta de la Cofradía que habla de la asistencia a sus enfermedades y al acompañamiento de sus cuerpos.

5 Itten. que en el aniversario de los finados de dos de nobiembre se diga la missa

## Sesión secreta del Comité de Sanidad

Aunque no se comunicó, se supo que la reunión del sábado de los Comisionados de Sanidad fue secreta.

Se conoció del reparto numeroso del presupuesto ajustándolo a un nuevo plan moderno. Hubo importantes aumentos de sueldos, pero el doctor Pupo exigirá más servicio. En los impuestos, no hay alzas, lo que sipuiera es ventajoso para el público.

La comisión se quitará de encima la cloaca de las Arias, que si va resultando un verdadero muerto para las finanzas y aún para el público.

## De la vida religiosa

Hoy se verificará en la Santa Iglesia Metropolitana de acuerdo con el programa que anteriormente publicamos, la Fiesta de las Reliquias de Santa Ursula y compañeras, mártires y virgenes y San Gereón y compañeros, mártires.

Durante todo el día de hoy permanecerán en exposición las insignes reliquias.

—El Ecmo. Sr. Arzobispo don Rafael Otón Castro estuvo ayer en Heredia en vías de paseo.

—El Pbro. Fray Eduardo de Biescas regresó de San Pablo de Puriscal sin haber podido llevar a cabo su misión religiosa.

**El periodo presidencial.— Llegada de Carmen Burgos.—Nueva línea de vapores.**

“El Universal” dirigió al Sr. Alvaro Obregón, actualmente en Los Angeles, Cal., disfrutando corta temporada de recreo, el siguiente mensaje: “Bloque - Mayoría - Senado apoya la reforma Constitucional del Artículo 83, permitiendo la reelección de Presidente de la República, después del período inmediato. Rogámosle su opinión”

El ex-Presidente contestó: “Lamento no obsequiar sus deseos por seguir el propósito de no hacer declaraciones de carácter político, mientras no las juzgue de oportunidad”

(f) A. OBREGON.

Oficialmente anunció el Secretario de Relaciones que antes de terminar el año en curso pondrá ya en servicio de experimentación una Línea regular de vapores entre México y Argentina. El arreglo ha sido concertado entre nuestro Gobierno y una Compañía inglesa, que pondrá en servicio 2 barcos de 6 mil 500 to-

**Obleas antigripales**  
Lo más recomendable para el trancazo, influenza, etc.

**Lombricida**  
El mejor mata lombrices. Sabe a miel

**Crema Violeta**  
Suaviza, refresca el cutis y quita manchas y asperezas

**Botica "LA VIOLETA"**  
Calle del tranvía, frente al mercado

## Aserradero EL LABERINTO

STRUCK Y ALVARADO  
TELEFONOS 539 y 937

Ofrecemos cinco por ciento de descuento en todas las compras. Damos madera puesta en los respectivos trabajos y en las Estaciones de provincias. Garantizamos en tablilla, tabloncillo y traslazo grueso y ancho completo.



## LA COPA BLANCA

CARTAGO  
Departamento de Ferretería

**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillo con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.  
**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.  
**VIDRIOS**, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.  
**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio

inodoros, que alto y tan bajo. Muebles de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine etc.  
**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambreadas.  
**MATERIAL DE CAÑERÍA**, Tubos, codos, nides, varios tamaños y gruesos.  
Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.  
**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescad.  
**COCINAS** para leña tres tamaños, precio de ocasión.



**MATERIAL PARA CLOACA**, belga tubos, rodos, sifones, tees, "Y" etc.  
**INODOROS**, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos.  
Se envían precios y diseños a solicitud.  
**TARROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.  
**ABARROTES** en general, Material de barro Belga para cloacas.  
**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos  
**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1893  
TELEFONO N° 11  
Rivera & Cía.

## UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, egarán a este último puerto los días *jueves en la mañana*, y zarpan los días *sábados en la tarde*.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días *viernes en la mañana* y zarparán en la *tarde* del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días *domingo a medio día*. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO CORONADO y CAVINA, de la Eiders & Fiffie Ltd. llegan a Limón cada quince días, los *jueves en la mañana* procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarpan los días *viernes en la tarde*, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub-agentes, en San José.

M. M. MARSH,  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

cantada con su vigilia por todos los hermanos difuntos, como lo dispuso el Licdo. Domingo de Chauarría visitador que fué desta prouincia quedando perpetua esta memoria.

6 Itten. que la procession que está dispuesta el miércoles santo se continúe como lo dispuso el Br. Bernabe de Herrera canónigo y provisor que fué deste obispado sacándose las imágenes e insig-

nias que se acostumbra y como se dispuso en la ordenansa desima.

7 Itten. que se manden decir las missas que dispuso el Maestro de Camp D. Juo. de Salinas según se contiene en la escritura de donación del cacaguatal qu está en el valle de Matina, y que el mayordomo dé cuenta cada año de haberlas dicho y cumplido con la voluntad del donatario.

## Avisos Económicos

Precios convencionales.

**Hermosa Casa Céntrica.**—Para vender en ventajosas condiciones, buena para Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera. Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

**Casa y negocio en Barrio Keith.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**AVISO AL PÚBLICO** que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballeriza de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vacca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

**Avisamos a nuestra numerosa clientela** que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5% de descuento y puestas en sus respectivos trabajos *sin cobrar los acarrees*. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tablancillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guaysacán, Genízaro, Guapinol, Espavel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo-la con toda prontitud.—ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

**MAGNIFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.**—1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonos manzana. Finca en Felipe Díaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.—2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonos la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

**Solicitud.**—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Se vende o se alquila** en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 varas al Norte de Alsina.

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

## Los tratados de Locarno

Tanto en París como en Londres han sido publicados los documentos relativos a los tratados de la conferencia de Locarno, entre los cuales ocupa el primer lugar, el relativo al Pacto de Seguridades que establece que las fronteras entre Alemania y Bélgica, y Alemania y Francia son inviolables. El Pacto de Seguridades será firmado en Londres el primero de diciembre, y una vez ratificado por las naciones firmantes, se hará efectivo cuando Alemania ingrese en la Liga de Naciones. Si alguna de las partes llegara a violar las fronteras, las otras potencias intervendrán con sus fuerzas, cualquiera que sea el agredido o agresor.

El Consejo de la Liga de las Naciones será el tribunal ante el cual someterán las partes las futuras diferencias.

Alemania, Bélgica, Inglaterra y Francia garantizan la inviolabilidad de la zona desmilitarizada del Rhin.

## El bautizo de la Escuela Central de San Antonio de Belén

Viene de la Páa. 1.

nial. Se procedió enseguida a la ceremonia de bautizo, por el señor Cura Presbítero don José Weber y de continuo la Directora de la Escuela señorita Enilda Quesada, pronunció una oportuna y concéptosa alocución. Igualmente lo hizo el que habló enseguida don José Antonio Prada de una manera brillante, digna de la fiesta que se celebraba.

Terminó el acto con una canción interpretada admirablemente por la niñita Edit Sánchez y la Marcha Real Española por un coro de niños.

Los padrinos y demás invitados, pasaron luego a la residencia de don Chico Vidaorreta donde se les sirvió un banquete.

Sinceramente felicitamos a la Junta de Educación, Patronato Escolar y Personal Docente por el resultado espléndido de esta fiesta. Felicitaciones que también llevamos a don Francisco Vidaorreta verdadera alma motora de la construcción de esta Escuela, que hoy ve pagados sus esfuerzos y desvelos al ponerse el nombre de su patria: España.

Corresponsal

## Noticias Católicas de México

Viene de la Pág. 3

tria y con profesores que es imposible que los hagan amarla, ocasionándose todos esos daños simplemente porque los católicos no tenemos el derecho de que se establezcan colegios en el país, en los cuales, como en los que hay en todas partes del mundo, se imparta la enseñanza según nuestras creencias. Ahora resulta que no solamente no podemos educar a nuestros hijos según nuestra voluntad y principios, sino que tampoco podemos hacer que se formen sacerdotes para nuestra Iglesia, pues si está prohibida la existencia de los seminarios, tendremos que recurrir también al extranjero para que en colegios de fuera se formen los sacerdotes que, ante todo, deben estar penetrados del medio en que van a trabajar y deben desarrollar entre los fieles el amor a la patria y el respeto a su integridad e independencia, conceptos que encuentran apoyo y calor en nuestras ideas religiosas."

## SECCION DEPORTIVA A CARGO DE ALBERT DE PORTE

### El difícil momento deportivo motivado por el nombramiento de la Junta de Cultura Física

En los círculos deportivos no se trata de otra cosa que de la caída de la Junta de Cultura Física y del nombramiento de la nueva.

Con tal motivo se ha desarrollado una aguda crisis que creemos bastante difícil que se resuelva pronto.

#### La actitud de la Liga

La Liga Nacional de Foot Ball juzga muy violenta esa destitución, inconforme por lo que acordó: que el juego del domingo pasado no se efectuara en el Estadio sino en la cancha de uno de los equipos contendientes.

#### Lo que se dice

Durante el día de ayer oímos comentar en distintos lugares la noticia de que el campeonato se suspendería, o se seguiría llevando a cabo en canchas que no fueran la del Estadio.

#### El señor Ministro de Gobernación

El señor Ministro de Gobernación ha sido muy visitado en estos días por distintas personas interesadas en el asunto.

Además ha conferenciado con el señor Presidente varias veces y parece que busca la manera de solucionar este asunto.

#### No aceptan varios de los miembros nuevos

Parece confirmada la noticia de que varios de los miembros nombrados para integrar la nueva Junta don Eduardo Garnier y don Gaston Michaud.

#### Lo que dice doña Adeta v. de Jiménez

La constructora del Estadio Nacional, doña Adeta v. de Jiménez publicó un artículo ayer en el "Diario de Costa Rica", en el cual dice que la labor de la Junta saliente fué muy diligente en lo relativo a la deuda y obligación contraída con ella al construir el Estadio.

vo a la deuda y obligación contraída con ella al construir el Estadio.

#### La sesión de anoche

Anoche celebraron sesión ordinaria la Liga de Foot Ball y en ella trataría sobre esta cuestión que bastante ha dado que hacer.

#### Sobre lo que dice "La Tribuna"

"La Tribuna" del último domingo en su "Sección Deportiva" trae algunos comentarios sobre el tema de que tratamos.

A lo que dice, sobre nuestras sugerencias, nada replicamos. Conocemos a "Guarda Línea" que es amigo de quedar bien con quienes le conviene, y deseamos no estorbarle ese derecho.

En dicho artículo se considera innecesario que la Junta la integren miembros representantes de todos los deportes, pues el beisbol ni ningún otro deporte puede producir la mitad de lo que produce el futbol.

### Hubo una reyerta en Guápiles

Uno de los heridos ingresó al Hospital

Al Hospital de San Juan de Dios ingresó ayer el señor Rafael Solís, de 27 años, costarricense, quien llegó con procedencia de Guápiles, en estado de gravedad, a consecuencia de varias heridas que recibió a cuchillo en la cara y en otras partes del cuerpo. El señor Solís, que está a punto de perder la vista pues algunas de las lesiones le dañaron la córnea fue operado a su llegada al Hospital, por el médico de turno.

Refiere que en Guápiles, donde trabajaba, hubo una reyerta, a arma blanca, y que en un disturbio resultó herido.

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto  
SERVICIO PARA BANQUETES  
COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO  
CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS  
El Propietario, F. VALLINI

## Movimiento diario

### DEFUNCIONES

Jesús Arroyo, 48 años, Limón.  
Florida Delinar, 60 años, Limón.

### PASAPORTES

Bemencito Guerra, salvadoreño, para El Salvador.  
Alcibiades Arosemena, para Panamá.  
Fritz Stempel, americano, para Colombia  
María Yunghaus v. de Varnay, húngara, para Panamá.  
Josefa Girón Gorganes, española para México.

### NACIMIENTOS

Oscar, de Ricardo Hernández y Arabela Barahona.  
Luisa Concepción, de Carlos Guevara Vega y Luisa Abarca.  
Faustino Arnoldo, de Jesús Gómez Chaves y Teresa Bermúdez.  
José Guillermo, de Angel Laverde y Zoila Favera.

Carlos Eduardo, de Angel Laverde y Zoila Favera.

José Ricardo, de Ricardo Sibaja y Josefa Villalta.  
María Beyle, de Luis Madrigal y Luz Román.  
Ana María, de Gonzalo Monge y Magdalena Chavarría.  
Ramón Antonio Solano Mercedes Vargas.

### Casa rectoral del Capellán de los Angeles

Don Teodorico Quirós está trazando el plano de la casa rectoral del Capellán del Santuario de los Angeles, que será construida en un lote que para este fin se compró desde hace algún tiempo y que está situado al Sur de la plaza del Santuario. Dentro de pocos días se enpezarán los trabajos.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

## Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

## PRONTUARIO DE LA Legislación de Costa Rica

— POR —  
Bienvenido Ortiz  
Está a la venta

EL I TOMO DONDE  
SAUTER TORMO TREJOS  
\$ 5.00 EL TOMO

LEA EL CORREO NACIONAL